

# 坂本小学校だよい

平成29年 9月1日

第5号 文責 上森

## 二学期が始まりました！！

長いようで短い夏休みが終わりました。子どもたちは、みんな明るい表情で8月25日の始業式に姿を見せてくれました。終業式では、いつも同じ宿題を出します。それは、「始業式に笑顔で全員がそろうこと」と「休み中に、自分はこれを頑張ったと自慢できることを一つか二つ言えること」の二つです。この宿題は、みんな合格だったと思います。

始業の日に、とてもうれしく思ったことがあります。ある子どもさんは、少し熱があったそうですが、そんな中でも、「どうしても学校に行きたい。」と少々無理して登校してきました。始業式の最中もきつそうにしていたので、始業式が終わったらすぐに早退させましたが、その気持ちがとてもうれしかったです。(きつても出てきてほしいという意味ではありません。誤解のないように。) きつい中でも、返事をする時は、いつもどおり大きな声を出そうとするところが、何と言いますか、とても健気に思えて、うるっと来てしましました。

さて、2学期は一番長い学期で、多くの学校行事も計画されていますし、学習という面から見ても、子どもの伸びが大いに期待できる学期です。「鉄は熱い内に打て」と言われるように、鍛えるべきところはどんどん鍛えて、子どもの力を最大限に伸ばしていこうと思っています。

今学期も、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力を切にお願いいたします。

## 子どもたち、体力面でも頑張ってます。

本校の体力向上は、体力向上プランに基づいて、体育科だけではなく、学校行事や日常の活動、また、スポーツ少年団活動や外部イベントへの参加などあらゆる面か

らアプローチしています。そして、体力向上が図られたかどうかの一つの評価方法として、体力テストが全国の小・中・高校で行われています。



少し前に、本年度の体力テストの結果が返ってきました。一目見て、びっくりです。前年度と比較して総合評価基準表（A～Eの5段階）の段階が上がった児童が27名中15名（※27名のは、1年生は前年との比較ができないことと、欠席者が1名いたことから）、しかも、その内3名は2段階アップという結果でした。段階の分布から見てもA段階が19名、B段階が12名というかなりハイレベルな分布になっています。

これまでのさまざまな取組の成果が一気に花開いたという感がありますが、これに満足することなく、これからも心身共にたくましい児童を育成していくことを考えております。



## シェルターへ避難！！

昨今、風水害や火事、地震などへの災害だけでなく、不審者への対応など、一昔前だと考えもつかなかつたことへの対応が学校に求められるようになりました。どうしてこうなってしまったのだろうと時々、考え込んでしまいます。また、それに加えてテロや弾道ミサイルへの対応まで心配しなければならず、子どもたちを守るにはどうすればよいのか、本当に守れるのか、など悩みは尽きません。しかし、今できることのすべてをやっておくことで、いわゆ

る非常時のダメージを最小限に抑えることができる信じて、さまざまな方策をとっているところです。

まず、本校はありがたいことに鉄扉で内カギができる部屋が4つもあります。これは、非常に珍しいつくりだと言えます。しかも、児童数が少な



いために、不審者や弾道ミサイルへの対応が求められる場合、その4つの部屋に分散すれば、児童全員が避難することができます。この部屋は、敢えてシェルター（避難所の意味）と呼ばせてています。今後、どこに行っても常にシェルターの有無を確かめることを意識してほしいからです。

また、これまでの避難訓練（風水害、不審者、地震、火災）に加えて、弾道ミサイルに対する避難訓練も計画しており、すでに一度実施したところです。子どもたちに世界情勢を説明するのはたいへん難しく、どれだけ身近に感じられるか見えないところではありますが、指導を続けていくことが大切であると思います。もしものときの家庭での避難行動の在り方をご家族で考えてみてはいかがでしょう。

### 教育に関する名言

**子どもには叱られる権利がある。・・・ところが、本当に子どもを叱る人が少なくて、怒る人が多いのである。**

賀川 豊彦（教育者）

「叱る」という行為は子どもを愛する気持ちからなされるものであり、そこには感情的な怒りの気持ちはないとわれわれます。しかし、「怒る」という行為は、自分の感情を制しきれずに爆発するもので、子どもは素直に聴くことができず、かえって反発したり親から離れたりしてしまうものです。

ちなみに、筆者は、子どもの権利として、「食べること」「遊ぶこと」「寝ること」「親に夫婦げんかを止めてと要求すること」「禁

酒を要求すること」も挙げている。最後のは余計な気もしますけど・・。

### 子どもたちの健闘を称えます。

◇宮日日日新聞「かりぼし往来」掲載

3年	○○	○○	君
3年	○○	○○	君
3年	○○	○○	さん
6年	○○	○○	君

◇宮日日日新聞「みんなの作文」掲載

2年	○○	○○	さん
----	----	----	----

◇宮日こども新聞「学園俳壇」掲載

1年	○○	○○	さん
----	----	----	----

◇高千穂町少年剣道大会

小学5年の部 優勝	○○	○○	君
小学6年の部準優勝	○○	○○	さん
小学2年の部準優勝	○○	○○	君
小学5年の部第3位	○○	○○	君
小学生団体の部準優勝	坂本道心会		

### おまけ 頭の体操

問題1 ※久留米大附設中入試問題

5つの点A、B、C、D、Eが一つの直線上にある時、次の条件でAEの長さは何cmですか？

#### 【条件】

- 1 BはAとCのまん中
- 2 CはAとDのまん中
- 3 DはBとEのまん中
- 4 CDの長さは6 cm

答え AEの長さは cm

※ 今回は、少し簡単すぎましたか？答えがお分かりになられたら、学校まで連絡ください。



※ 本校の運動会は、10月1日（日）です。町内の小学校とは期日が違いますので、お間違えになりませんようお願いいいたします。地域の皆様のたくさんのご来場をお待ちしております。